

**Protokoll 2. Austauschtreffen
der Reparaturinitiativen im Landkreis Donau-Ries
am 13.03.2025, 16.00 Uhr im Sitzungssaal des Landratsamtes**

Teilnehmende Reparaturinitiativen:

Asbach-Bäumenheim, Deiningen, Donauwörth, Forheim, Harburg, Mertingen, Nördlingen, Oettingen;

Weitere Teilnehmer:

Landrat Stefan Rößle, Leiter der Stabsstelle Kreisentwicklung und Nachhaltigkeit Klemens Heininger, Ehrenamtsbeauftragte Karin Brechenmacher;

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch Landrat Stefan Rößle
2. Vorstellung der Inhalte durch Karin Brechenmacher
 - a. Rückblick Austauschtreffen 2024
 - b. Aktuelle Themen
 - Plattform für ausrangierte Geräte
 - Plattform für Informationen rund um das Thema Reparatur
 - weiterhin jährliches Treffen aller Reparateteure
 - E-Mail-Verteiler mit den „Köpfen“ der Reparaturinitiativen wird zur Reparatur-Post für alle Interessierten
 - c. Vorstellung neue Reparaturinitiativen
 - d. Formularanpassung Laufzettel
 - e. Ausflug Herbst 2025, Ziel und Termin wird noch abgefragt
 - f. Austauschtreffen 2026, Termin 12.03.2026 bestätigt, inklusive Referentenwunsch
3. Wünsche und Anregungen moderiert von Klemens Heininger und Karin Brechenmacher
4. Plausch & Imbiss am Buffett

Anregungen der Teilnehmer:

Folgende Ergebnisse werden sukzessive von der Ehrenamtsbeauftragten erarbeitet und Zwischenstände über die Reparatur-Post verbreitet.

1. Austausch zur Elektro/Lebensmittelhygiene:
Infos folgen, ist in Prüfung.
2. Ferienprogramm für Reparaturinitiativen zur Nachwuchsgewinnung sinnvoll:
Um neue Reparateteure zu gewinnen, wurde es als sehr gute Idee empfunden, vor Ort in den Initiativen ein Ferienprogramm zu initiieren. So kommen Kinder mit ihren Eltern und den defekten Spielgeräten und finden eventuell Gefallen an Reparaturen und am Mitgestalten.
3. WhatsApp-Gruppe wird über Herrn Range, Nördlingen, angeboten:
Die Nummer hierzu wird, mit Einverständnis von Herrn Range, über die Reparatur-Post verbreitet.

4. Fördermöglichkeiten:
Auf dem Ehrenamtsportal sind alle bekannten Fördermöglichkeiten bereitgestellt und bei Bekanntwerden von neuen Förderungen werden diese über die Reparatur-Post verbreitet.
5. Spezialisten auf Homepage, Abfrage notwendig:
mit der Reparatur-Post kommt eine Abfrage, in welcher Initiative welche Spezialisten reparieren, um einen bestmöglichen Service bieten zu können und Anfragende weiterzuschicken zu können.
6. Laufzettel digital möglich:
Eine digitale Variante des Laufzettels wird mit der EDV-Abteilung des Landratsamtes geklärt.
7. Flyer ohne Namen und Öffnungszeiten:
Der neue Flyer ist ohne konkrete Angaben gedruckt und wird demnächst an die Reparaturinitiativen geschickt zur Auslage und Verbreitung. Die digitale Version wird über die Reparatur-Post verschickt.
8. AWW:
Der AWW bietet eine kostenfreie Börse für das Einstellen und nutzungsfähigen Gebrauchsgütern. In dieser Fundgrube ist die Weitergabe kostenfrei, es findet kein Verkauf statt. Eine weitere Alternative ist das Einstellen in Kleinanzeigen. Eine eigene Materialbörse ist derzeit im Landratsamt für das Jahr 2026 in Planung.

gez. Karin Brechenmacher, 14.03.2025